

## **La cage pour apprendre à son chiot à être propre ?**

**Il est de plus en plus courant de conseiller aux nouveaux propriétaires de laisser leur petit chiot dans une cage la nuit ou en leur absence pour qu'il apprenne à être propre. Cela est-il réellement un bon conseil ?**

L'utilisation de la cage pour l'apprentissage de la propreté chez le chiot est en effet très efficace, car le chiot a appris auprès de sa maman à ne pas souiller sa couche. Il essaiera donc de se retenir pour la garder propre. Le problème, c'est que cela se fera au prix de sa santé. En effet, un chiot de 2 mois n'est physiologiquement capable de se retenir que pendant 2h environ. Si on l'enferme dans une cage plus de 2h, il risque donc de se forcer à se retenir, alors que son corps ne le peut pas. Il en souffrira dès lors physiologiquement et cela risquera d'avoir des répercussions sur sa santé.

S'il écoute son corps et ne se force pas à se retenir, dans ce cas, il souillera sa couche, ce qui est contraire aux principes enseignés par sa maman. Il en souffrira alors psychologiquement.

En termes d'efficacité, cette technique d'apprentissage de la propreté est donc une fois sur deux très efficace, puisqu'en effet bien souvent le chiot essaiera de se retenir, mais elle ne respecte absolument pas l'animal. Si le temps d'enfermement dépasse ses capacités physiologiques de rétention d'urine, il ne sera soit pas respecté physiologiquement en se retenant à l'excès sans respecter les besoins de son organisme, soit psychologiquement en outrepassant les règles apprises auprès de sa maman ! La cage est donc tout simplement à bannir, du moins pour des périodes d'enfermement dépassant les 2 à 3h !

Julie Willems  
Ethologue  
Comportementaliste animalier  
[www.juliewillems.be](http://www.juliewillems.be)